

DIARIO DE PALMA.

JUÉVES 10 DE JUNIO DE 1852.

Noticias extranjeras.

Paris 28 de mayo.

Contestando la *Patria* á lo que dijo el *Amigo de la Religion* sobre el proyecto de ley relativo á la enseñanza dice: «Esto no solamente es hijo de la mas insigne mala fé, es un verdadero escándalo. Nos parece inútil volver á hablar del proyecto de ley; pero afirmar podemos que si encuentra oposicion, no es seguramente por dar una parte demasiado restringente al clero en la direccion de la enseñanza.

— En la Iglesia Rueil se ha celebrado hoy el aniversario de la muerte de la emperatriz Josefina que tuvo lugar en la Malmaison el 27 de mayo de 1814.

— Dice la misma *Patria*: Se ha tratado de esparcir el rumor de que el consejo de Estado se muestra hostil al gobierno en el asunto de los bienes de la familia de Orleans. Este rumor, explotado por la especulacion, carece de todo fundamento. El consejo de Estado aun no ha tenido ocasion de ocuparse en este asunto.

— Ayer dió el príncipe Presidente de la República un baile en el palacio del Eliseo, asistiendo el cuerpo diplomático extranjero y frances, los ministros, los grandes cuerpos del estado etc. A media noche los jardines del Eliseo fueron iluminados por fuegos de bengala, presentando el mas pintoresco golpe de vista. El baile se prolongó hasta el amanecer.

— Dice el *Diario de los Debates*, periódico cuyas opiniones libre-cambistas son bien conocidas: El *Constitucional*, en un artículo sobre la Bélgica que no examinaremos á fondo, y que lo encuentran unos belicoso, otros pacífico, y todo el mundo oscuro, termina indicando á los hombres políticos una especie de perspectiva hácia la cual seria muy posible que hoy tuviera el gobierno fijas las miradas. La union aduanera del mediodia de Europa seria una combinacion que agruparia comercialmente en torno de la Francia á la Bélgica, á la España y á una parte al menos de la Italia, dejando á cada estado la plenitud de su independencia política. «Seria, dice, la realizacion de la idea gigantesca del emperador, sin la humillacion de las dinastías y sin la desaparicion de las nacionalidades.» Muy bien: el pensamiento que seduce al *Constitucional*, y que, si bien lo comprendemos ha atraído la atencion del gobierno, es en efecto muy bello, y se muestra fecundo de mas de una manera. Seria un gage de prosperidad para la Francia y para los paises que la rodean. Los partidarios de un justo equilibrio europeo no podrian menos de apreciar con viva satisfaccion esta grande asociacion nacional, porque serviria de contrapeso á la vasta aglomeracion que se prepara al otro lado del Rhin entre los estados que componen el Zollverein prusiano y la totalidad de la monarquia austriaca. Pero el *Constitucional* no ha suficientemente reflexionado. Para que

este bello designio se realice, falta antes una condicion. Los pueblos que nos rodean, así al menos lo creemos, no nos tienen antipatia. Reconocerian bien pronto, si es que no lo han ya reparado, las ventajas considerables que esta union les ofreceria, al mismo tiempo que á nosotros nos las presentaria graudes. Sin embargo, jamas consentirán en establecer en sus fronteras el sistema aduanero frances, aun con un personal donde cada uno de los estados contrayentes hubiese vertido su contingente, á menos que el sistema de aduanas francesas no hubiese sido en gran manera modificado. Nuestra tarifa es la mas restrictiva del mundo entero. Está erizada de prohibiciones absolutas, en virtud de las cuales la mayor parte de las mercancías manufactureras son separadas sin que pueda ningun derecho obtener su admision. En una palabra, añade mas abajo el *Diario de los Debates*, no solo para constituir definitivamente esta union aduanera del mediodia, hace bien el *Constitucional* en elogiarla, porque la historia la recordaria como uno de los mas grandes actos de la política francesa, sino aun para entablar con este motivo negociaciones, es preciso que el gobierno tenga la voluntad decidida, y desde este momento espresada á los otros estados, de salir del carril prohibicionista por el cual nos arrastramos con gran detrimento de la prosperidad pública.

— Dice el *Sun* de ayer: SS. AA. los duques de Montpensier, acompañados de una numerosa comitiva, han llegado á Claremont para hacer una visita á la ex-reina María Amalia.

— Dice la *Presse*: El acontecimiento del dia, es la recepcion de Mr. Alfredo de Musset en la Academia francesa. Esta recepcion hubiera podido ser una solemnidad literaria entre todas, pero le ha dado M. de Musset por adornar su discurso de alusiones políticas que la Academia no le pedia y que serán diversamente apreciadas. Se esperaba del autor de *El capricho* un poco menos de política y un poco mas de fantasía. Esto por lo demás no es un juicio; es una simple impresion que nos ha parecido eran de ella partícipes algunas personas. Todo lo que en Paris se interesa aun por la literatura estaba allí. Por una coincidencia estraña, la Academia, de fiesta hoy, figuraba ayer como culpada ante el tribunal de primera instancia del Sena, en la persona de M. Merimée, uno de sus miembros. M. Merimée, que tenia que defenderse de la inculpacion de ultrage hácia los magistrados, con motivo de una apología de M. Libri, inserta por él en la *Revista de ambos mundos*, ha sido condenado á 15 dias de cárcel y á mil francos de multa.

— Dicen de Constantinopla, que la imprenta, que hasta hoy habia disfrutado en Turquía de una libertad casi ilimitada, acaba de ser sometida á severas restricciones.

— Dicen de Milan, que los grandes duques Nicolas y Miguel, habian asistido á una misa mi-

litar, en la cual se hallaba toda la guarnicion. Despues de las maniobras y el desfile, los príncipes habian invitado á comer al teniente imperial conde Strassoldo, al general Glalay y á todos los generales de la guarnicion. El 24 sus altezas imperiales partieron para una escursion al lago mayor, de donde debian pasar al de Como.

— Se lee en *La Suiza*, diario de Berna, del 25 de mayo: La asamblea popular de Posieux, ha tenido lugar ayer lunes á pesar de la intimidacion ejercida, las amenazas, los arrestos de un gran número de ciudadanos y los armamentos verificados en gran escala. No obstante, la asamblea de Posieux ha sido realmente popular: segun unos el número de concurrentes era de 12 mil, segun otros de 14,000. La sesion fué abierta por el abogado Vuilleret. M. Ronder-Weid y otros ciudadanos hablaron despues de él. La asamblea adoptó el programa por unanimidad y nombró un comite provisional, de que es presidente M. Charles. El pueblo ha pedido que se pusiera en libertad á los prisioneros del gobierno. Ignoramos aun si lo han conseguido. El consejo federal, despues de dos ó tres dias de duda, ha hecho á la opinion, que es cada dia mas general, una razonable concesion. A consecuencia de algunas nuevas comunicaciones se reunió el domingo y decidió enviar dos comisarios federales al canton de Friburgo. El primer paso está dado. La soberanía cantonal se ha abierto camino. Si el poder no sancionado resiste, la confederacion no tardará en acoger las justas reclamaciones del pueblo friburgense, y de esplicarse en fin sobre ese famoso artículo 4 de las disposiciones transitorias. En caso de necesidad, el pueblo friburgense no tardará en volver á reunirse.

— Con motivo del aniversario del casamiento del príncipe y la princesa de Prusia, el emperador Nicolas ha resuelto permanecer aun en Berlin el 26, no partiendo hasta el 27 para Varsovia.

— La policia de Brema acaba de descubrir un complot perfectamente organizado cuyo objeto era en el caso en que ciertas eventualidades se realizasen, de desembarazarse en una noche de varios personages designados de antemano. Han tenido lugar un gran número de visitas domiciliarias y de arrestos. Hânse hallado los estatutos de una sociedad que se titulaba *Asociacion de la muerte*, lo mismo que puñales, pistolas y corazas á prueba de bala. Dicese que el presidente de la asociacion es uno de los oficiales de la corporacion de arcabuceros. Se aguarda con ansiedad la conclusion de este asunto.

— Inglaterra.—Cámara de los lores.—En contestacion á una pregunta del conde Fitz William, el conde de Malmesburg dijo en la sesion del 27 de mayo, que el asunto de M. Mather habia en fin llegado á una solucion. M. Mather ha obtenido una indemnizacion pecuniaria equivalente, segun la opinion de M. Scarlett, encargado de negocios de Inglaterra en Florencia, á la que hu-

hubiera recibido de un tribunal en Inglaterra si hubiese tenido que fallar en la causa. El oficial austríaco ha asegurado que ningún sentimiento de animosidad nacional le había llevado á cometer el acto injustificable de que se hizo culpable.

Idem 29.

El *Monitor* publica esta mañana la siguiente declaración: Algunos periódicos extranjeros se esfuerzan en acreditar el rumor de que las potencias del Norte para estar prevenidas á ciertas eventualidades, están prontas á renovar la coalición de 1815, y que han determinado de antemano los límites fuera de los cuales no será permitido á la Francia el modificar su gobierno. Este rumor es falso y las eventualidades que son su pretexto no tienen ninguna probabilidad. Nada indica la necesidad de un cambio cualquiera en nuestras instituciones. La Francia goza del más completo reposo, todas las potencias están con ella en relaciones las más amistosas; nunca han tenido ni más ni menos que hoy la pretensión de inmiscuirse en nuestro régimen interior; demasiado saben que la Francia haría si fuese necesario respetar sus derechos, como ella respeta los de los otros pueblos, pero estos derechos ni nadie los amenaza ni nadie los pone en duda. Permitido les es á los partidos caídos contar, como en el pasado, en la intervención extranjera para hacer triunfar sus pretensiones contra la voluntad nacional. Esta vieja táctica no tendrá más resultado que el de hacerlos aún más antipáticos al país.

En su sesión de ayer 28 de mayo, el consejo municipal del Sena ha votado una suma de 11 millones de francos para saldar los últimos gastos de espropiación de la calle de Rivoli. Esta suma que ha de deducirse del empréstito de 50 millones de francos contratado por la ciudad de París, completará, con la de 11 millones 755,408 francos 85 c. ya votada, el gasto total de 21 millones á que había sido estimada esta vasta operación. El jurado ha terminado sus operaciones, todas las casas situadas en la línea de la nueva calle son hoy espropiadas, y el 16 de julio los últimos inmuebles serán entregados á los obreros encargados de limpiar el terreno.

Dice el *Diario de los debates* que todos los periódicos belgas sin excepción fueron detenidos ayer en el correo.

El mismo periódico asegura que un cable de telégrafo eléctrico quedará dentro pocos días establecido entre Holyhead, en Inglaterra y Howth, en Irlanda. Tiene 70 millas de largo, y parece que ya ha sido embarcado en Holyhead en uno de los vapores del Estado. Hoy debe ser puesto en acción el telégrafo eléctrico entre Dublin y Galway.

La *Nueva Gaceta de Prusia* anuncia, según dice la *Presse*, que el gobierno francés ha mandado hacer en Alemania, no se sabe con qué objeto, pesquisas sobre los descendientes de los protestantes que dejaron la Francia después de la revocación del edicto de Nantes.

Dice la *Patria*: «Un periódico alemán ha anunciado que los representantes de las grandes potencias han firmado en Londres un protocolo que reconoce completamente los derechos de la Prusia sobre el cantón de Neuchatel. Creemos saber que esta noticia, reproducida esta mañana por varios periódicos de París, es singularmente exagerada. Se han abierto, es verdad, negociaciones, pero hasta el presente no se ha tomado ninguna decisión.

Varios periódicos han mencionado que acaba de ser retirada la ley sobre instrucción pública,

pero la *Patria* dice tener fundamento para creer que esta noticia no es exacta. Asegúrase solamente, añade que esta ley va á recibir modificaciones.

Ayer noche en la capilla del Elíseo y en presencia del príncipe Presidente se celebró el matrimonio de M. de Persigny, ministro del Interior, con Mlle. de la Moskowa. La casa militar del príncipe, los ministros, la mariscal Ney, el príncipe de la Moskowa y algunos parientes de ambos esposos asistían solo á esta ceremonia.

Según el periódico la *Union* no han producido resultado alguno las gestiones entre el marqués de Viluma y don Sebastian de Braganza y algunos otros miembros de su familia.

Dice la *Patria* que el gobierno de España no piensa de modo alguno en los proyectos que se le habían atribuido. Se dice solamente, añade, que si las circunstancias lo exigían el ministerio se decidiría á tomar las medidas siguientes. 1º Disolución del Congreso, si el gabinete juzgaba oportuna esta medida: de todos modos no se realizaría antes del mes de agosto.—2º Convocación de un nuevo Congreso, según los términos de la ley existente.—3º Los diputados nuevamente elegidos estarían revestidos de poderes especiales para reformar la ley política en caso que el gobierno juzgase oportuna esta reforma.

M. de Casabianca, ministro de Estado, dió el jueves último 27 en las Tullerías, un banquete de cincuenta cubiertos al Presidente del Cuerpo legislativo, á los individuos de la mesa y á varios otros diputados. La más franca cordialidad no cesó de animar esta brillante reunión.

Según la *Patria* los periódicos belgas han sido detenidos por haber publicado las sesiones del Consejo de Estado y una apreciación de los trabajos del Cuerpo legislativo.

Se han recibido noticias de Turin del 27 de mayo por la tarde. En la sesión de dicho día la cámara de diputados había nombrado para su vice-presidente al general Dabornida, en reemplazo de M. Boncompagni, nombrado recientemente ministro de Justicia. El general Dabornida, candidato del ministerio había obtenido 77 votos, mientras que el candidato de la extrema izquierda, M. Tecchio, no había reunido más que 22.

La *Gaceta de Spener* del 27 hace las siguientes reflexiones sobre el asunto de Neuchatel: «Sabemos que han sido reconocidas las pretensiones legítimas de la Prusia sobre el cantón de Neuchatel. Pero nos engañaríamos si creyéramos que este reconocimiento ha de traer graves complicaciones. Es cierto que solo será empleada la vía diplomática. Es digno de notarse que la actitud de la Inglaterra ha cambiado en esta cuestión. En tiempo del gabinete Russell Palmerston, la Suiza habría podido contar con el apoyo de la diplomacia británica. Ahora al contrario, con el ministerio de lord Stanley, la Inglaterra no aprobará el estado revolucionario en el cantón de Neuchatel ni más ni menos que las otras potencias.»

Escriben de Berlín el 26 de mayo: Hoy con un convoy extraordinario del camino de hierro tendrá lugar la partida del emperador de Rusia. El conde de Nesselrode y otras personas de la comitiva de S. M. regresarán con él á Varsovia. Varios oficiales superiores prusianos acompañarán al Czar hasta la frontera. Cuando el emperador de Rusia pasó por Brandeburgo habíanse ya hecho los preparativos de una recepción solemne. El general de Tumen presentó á S. M. al burgo-maestre Bund. S. M. le dijo: «Caballero, me han contado de vos muy buenas cosas, y sé también que en las circunstancias difíciles

habeis sabido conservar el orden.» El burgo-maestre dió las gracias al emperador expresándole el vivo deseo de que su regimiento fuese destinado de guarnición á Brandeburgo. «Sí, replicó el Czar, me intereso mucho por Brandeburgo; quiero á los brandeburjeses; treinta y seis años hace que soy coronel del regimiento. Quiero á Brandeburgo tanto como al rey, y quiera Dios que por mucho tiempo aun podáis conservar la medalla que el rey os concedió en recompensa de vuestro patriotismo.»

La séptima dieta ordinaria de Sajonia se ha cerrado el 24 de mayo al medio día por el rey, quien ha pronunciado un discurso del cual copiamos los párrafos siguientes: «Las relaciones exteriores de Sajonia prueban que un estado aunque de pequeña estension puede hacerse respetar siempre que siga una marcha progresiva moderna, pero firme y exenta de toda influencia de partido.—En las conferencias de Viena que acababan de terminar se ha tratado de la adopción de principios sobre la base de los cuales sería posible establecer una unión político-comercial más íntima entre el Zollverein y el imperio de Austria con ventaja de ambos. La importancia de esta obra que ningún gobierno podría desconocer es para nosotros una segura garantía de que las deliberaciones que actualmente tienen lugar en Berlín obtendrán un resultado satisfactorio; porque del cumplimiento de este trabajo dependen el éxito de la obra de la unión y la conservación del Zollverein que todos los gobiernos de este último desean sinceramente á pesar de harto deplorables contiendas, pero que preciso es esperarlas serán solo pasajeras, obra que se realizará tanto más pronto y establemente; en cuanto se haga más general la convicción de que la defensa y la salvaguardia de los intereses y de los derechos bien fundados de todos los partidos han sido hasta aquí y deben ser en lo sucesivo la única base duradera de esta asociación tan fecunda en grandes resultados.—Volveos pues á vuestros hogares, señores diputados, y seguid conservando para lo futuro los sentimientos de confianza y de fiel adhesión que de nuevo habeis manifestado en esta dieta.»

Un parte telegráfico publicado en 28 de mayo por el *Sun*, anuncia el principio de las hostilidades contra los birmanes. Las dos ciudades que están situadas en las bocas del Irravaddy y que se pueden mirar como las llaves del imperio de Ava, Rangoun y Abartaban, han sido tomadas por los ingleses, después de dos acciones en las cuales tuvieron 150 hombres fuera de combate; 130 piezas de artillería cayeron en poder de los vencedores; las noticias traídas por esta vía alcanzan por conducto de Calcutta hasta 22 de abril, y por Bombay hasta 3 de mayo.

Al principio de la sesión de la cámara de los comunes del jueves, lord Dutley Stuard dejó oír algunas palabras de simpatía por M. Murray, súbdito inglés, condenado á muerte por un tribunal romano. Lord Stanley anunció que se habían ya enviado instrucciones á los agentes británicos en Italia para hacer todo lo que pudiesen en favor de este degraciado.

El *Morning Post* cree poder anunciar con certeza que los representantes de los gobiernos de Francia y de Inglaterra acaban de concluir y firmar un tratado para la extradición de los criminales. Este nuevo tratado remedia completamente los defectos que hicieron casi inútil el de 1843, al menos en lo que toca á la Inglaterra, y cuya ejecución había llegado á ser imposible.

Palma 9 de junio.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el coronel graduado D. Joaquin Cabanyes 2º gefe de la brigada fija de artillería.

Parada, hospital y provisiones el regimiento infantería de Isabel II.

El coronel sargento mayor—Manuel Jónes.

ADUANA DE PALMA.

Nota de los buques entrados en el día de la fecha.

Laud Cármen, patron Francisco Mateu, de Cullera, con arroz.

Idem S. José, su patron José Amengual, de Tortosa, con aceite y alquitran.

Idem español Ventura, capitán don Salvador Alechandre, procedente de Oran, con ganado. Presentó su manifiesto á las once de la mañana.

Palma 9 de junio de 1852.—P. O.—Ildefonso Perez de Perez.

LOTERÍAS NACIONALES.

Se avisa al público que pasado mañana se cierra la venta de la de grandes premios que se ha de celebrar el día siguiente á 200 rs. VII. cada entero, y 25 el octavo. Palma 9 de junio de 1852.—Jaime Muntaner.

REMITIDO.

Sr. D. Juan Guasp y Pascual.—Palma y junio 7 de 1852.—Muy señor mío: remito á V. la contestacion á su artículo inserto en el *Diario* del 5, y cuenta que no sentiré que suceda con ella lo que aconteció con la que le dirigí con fecha del 3, que dejándola V. sepultada en su papelera, no le dió la publicidad que debía, según las leyes vigentes, de cuya autoridad me valdré para compelirle á que lo haga.

No deja por cierto de ser estraña la conducta que observa V. en la polémica, que tan gratuitamente ha provocado. En ella no marcha V. siempre por el mismo sendero, pues ocasiones hay que parece animado de los sentimientos mas nobles y desinteresados, y torciendo luego el camino, se muestra displicente, rencoroso y con muy poca disposición á fomentar la llama de su caridad y compasion, que según V. indica, fué el origen de la publicacion del *Monitor*. En efecto, los medios de qué se ha valido V. para que esta cesase no son los mas á propósito para no privar al que sonaba como editor del recurso, pues ademas de la indicacion que hace V. en su último artículo, referente á legislación sobre imprenta, tengo noticia de las diligencias que ha practicado para impedir que los demas me remuneren con otro tanto, esto es, con el estipendio que me proporcionaba la publicacion del *Monitor*. Este periódico en su creacion y mucho tiempo despues contaba con mas de doscientos suscritores, y si por la mala administracion fueron desfilando de día en día, mediante la nota que se me comunicó en 17 de mayo último, aun quedaban ciento y cincuenta, ademas de algunos que no estaban incluidos en ella. El producto mensual de las suscripciones continuadas en la lista asciende á 600 reales vellón. Según dictámen de personas inteligentes en la materia, todos los gastos importan 520 reales; de manera que esta publicacion rendia últimamente 280 reales de utilidad líquida, de los que, rebajado 120 id., que era la cantidad que me correspondia, quedaban á favor de V. 160 rs. mensuales. Si la cuenta se modulara por un término medio, esto es, ni por el máximo de los 200 suscritores ni por el mínimo de los 150, resultaria aun mayor beneficio; luego el lucro que V. ha tenido ha sido superior á lo que indican los guarismos trazados, y por consiguiente no tan solo es inexacto que las pérdidas hayan ascendido á diez duros mensuales como V. asegura en su artículo, sino que lo es mucho mas, que aquellas en su total importen 300 libras, que V. dice ha perdido, siendo de notar la disparidad que hay entre esta suma y la que producirian los diez duros mensuales de déficit. A la mala administracion, como tengo insinuado, se debe el que algunos abonados se apartasen de la suscripcion del *Monitor*. Presindiendo de la poca circulacion que se ha dado á este periódico, tenemos que no se ha atendido, según correspondia á su reparticion con la mayor exactitud, pues un suscriptor muy digno me aseguró, que habiendo trasladado su domici-

lio á esta capital, pasó recado á la imprenta para que se le dejara el periódico en su nueva habitacion; no siendo suficiente el aviso verbal lo repitió por escrito y aun así no pudo conseguir su intento: observándose la estraña anomalia que algun tiempo despues se le presentase la papelera para que pagara el importe de su abono, y habiendo exigido que le entregasen los números del periódico cuyo importe reclamaba, no logró lo que con tanta justicia pretendia, viéndose de este modo privado á pesar suyo de la suscripcion. Evito el relato de otros hechos semejantes á este, para no iudicar aunque ligeramente algunas faltas que comprobaban la mala administracion de que he hecho mérito: una de ellas es el usar de tipos gastados, especialmente en las entregas de las obras que se daban con el periódico, y emplearse en alguna tres ó mas clases de papel, casi siempre de mala calidad. Otra es la de haber colocado al frente de la vida del Beato Alfonso Rodriguez en vez de litografía una estampa gravada en madera, cuyo molde habia servido para tirar lo que llamamos vulgarmente *imatges*: no fué menos perjudicial al *Monitor* la costumbre que V. habia adoptado de tomar de este para insertar en el *Diario* algunas veces repartido en el mismo día en que salia aquel, los artículos que contenian las noticias mas interesantes y eruditas, y si á esto se añade que á veces las columnas del *Monitor* se veian inundadas por las del *Diario* para economizar el coste de un jornal, se podrá deducir con cuanta razon me he quejado del poco interes con que miraba V. á mi periódico.

Todos esos abusos al poco que redundaban en perjuicio de este, cedian en utilidad de V., como lo fué tambien, aun por otro concepto, la aparicion del *Monitor*, que según V. paladinamente confiesa al principio de su artículo, evitaron que algunos operarios de su establecimiento le dejaran y tuviesen que ausentarse de la isla por falta de trabajo.

Creo dejar contestado aquel, con lo que se repite afectísimo S. S. Q. B. S. M.—Antonio Furió.

Conociendo la inconveniencia, y aun ridiculidad de ocupar la atencion pública en cosas de interes privado, solo nos permitiremos dos palabras en contestacion.

Tocante á los productos líquidos del *Monitor*, nadie mejor juez que nosotros; y á ser ciertos tales beneficios, no fuéramos tan necios que voluntariamente quisiésemos privarnos de ellos.

Por lo que respecta á la administracion, ninguna de esta clase está exenta de algun error ó descuido involuntario.

Y finalmente en cuanto á la impresion, jamás presumimos hacer con la de estas obras un alarde del estado del adelanto del establecimiento, que abonan otros impresos de diferente índole y de recompensa indubitada. ¿Cree el señor Furió que si hubiésemos impreso sus obras sobre papel satinado se hubiera por esto acrecentado el número de suscriptores?

BOLETIN RELIGIOSO.

✠ SS. CORPUS CHRISTI.

Casi todos los misterios de la Religion, aunque sublimes y adorables como obras sobrenaturales de la accion de la Divinidad sobre su criatura, ó pertenecen á lo pasado, ó se hallan en una region inaccesible á nuestras débiles miradas, y como fuera de la esfera de nuestra accion. El misterio empero, cuya institucion se mezcla con los mas lúgubres recuerdos del doloroso sacrificio del Hombre-Dios, pero cuyo triunfo celebra hoy la Iglesia con santo júbilo y con religiosa magnificencia, si bien debe llamarse por excelencia el misterio de la fe, reside, por decirlo así, entre nosotros, y por una asombrosa conversion de un alimento visible en la física y real presencia del Verbo-Dios, y por una prodigiosa é indefnida multiplicacion de esta misma divina presencia, pasa del cielo á nuestros altares, y de nuestros altares á nuestro corazon. La razon queda confusa y suspensa no tanto por el prodigio como por la dignacion de Dios. La conversion de un cuerpo en otro es un fenómeno continuo en el órden de la

naturaleza y en la economía de los seres, como se advierte en el órden constante de la reproduccion de las especies en los reinos animal y vegetal. Y el que tiene poder para verificarla lenta, ¿no le tendrá para hacerla instantánea? El pensamiento por medio de la expresion, por palabra, por gesto ó por escrito se comunica á la vez y se reproduce en millares de inteligencias sin perder nada en el que le ha concebido ni en cada uno de los que le reciben. A la omnipresencia de Dios no se añade mas que la multiplicada presencia de la Humanidad divina. Y si Dios concedió alguna vez la simultánea presencia de sus siervos en dos puntos distintos, ¿quién le limitará ese poder sobre sí mismo, cuando trata de derramar en el mundo el inefable consuelo de su asistencia indefnida? Aquí no tanto asombra el prodigio del poder como el prodigio del amor; y si el primero se despliega de un modo sorprendente, osténtase el amor de una manera que se nos haria increíble, si no supiéramos por la misma palabra divina que la bondad de Dios se iguala en este don soberano de sí mismo á la inmensidad misma de su poder. Los altos contempladores de las obras divinas en el órden supremo de la gracia, atónitos ante ese foco inmenso de caridad por parte de Dios, hánse atrevido á llamarle el último esfuerzo de la omnipotencia divina, pues no podia dar Dios nada mas grande que á sí mismo. El amor lo supera aqui todo: el terror, la grandeza, la magestad, todo desaparece ante el deseo ardiente, infinito, el deseo de deseos de unirse, de darse el Criador á su criatura, de entregarse sin defensa en manos del hombre tantas veces ingrato. La dignacion de Dios deja como aterrado el pensamiento, mudo el labio, la frente en el polvo; y el corazon latiendo de felicidad y absorbido en la llama del bien infinito, no sabe sino adorar y amar. Si en el sacrificio cruento de la redencion el amor fué mas poderoso que la muerte, en el sacrificio incruento del altar el amor es mas poderoso que millones de muertes, pues millones de muertes mil veces mas humillantes y bárbaras habian de dar al Cordero de Dios inmolado la osadía sacrílega y la monstruosa ingratitud del hombre.

De Oriente á Occidente mi nombre será grande entre las naciones, y en todo lugar se sacrifica y se ofrece á mi nombre una oblacion pura, decía Dios por Malaquías en un raptó profético. Vedle pues aqui á ese Dios grande, á un tiempo sacramentado é inmolado, Víctima augusta, término de todas las figuras, blanco de todos los suspiros y esperanzas. Doblemente velado en su divinidad y en su humanidad, aparece á nuestros ojos bajo el cándido disco en el cual centellean rayos de gloria para el alma que le contempla en la fe. El que derramó la luz por el espacio con un solo fiat, con otro fiat replegó en estrecho círculo toda la luz de su gloria inmensurable para hacerse perceptible únicamente al espíritu humilde que cree y que adora. Su presencia, que acatan los cielos, solo se hace sensible á la fe y al amor. El orgullo pasa sin percibirle, y se desdeña de adorarle, y le niega tal vez el saludo, porque sus ojos no ven en la luz del órden de la gracia, y su corazon está muerto para la vida de la fe. La indiferencia y el crimen le roban millares de almas desdichadas, y una razon tan miserable como presuntuosa contempla sin inmutarse á todo un pueblo rendido á sus pies. Entretanto los siglos van pasando; y cien veces cada siglo el Dios de la magestad sale del

umbral de su templo en brazos de sus ministros, rodeado de los grandes de la tierra; pasa por arcos de triunfo y por sendas alfombradas de flores, y pasa por entre palacios y por entre los follages de los prados para anunciar á los pueblos que él es el sumo legislador del mundo, el grande amigo de la humanidad, el único que puede curar sus llagas por profundas é inveteradas que sean, el solo que puede dulcificar las angustias del corazon, el Cordero que ha sido muerto, digno de recibir el poder, la divinidad, la sabiduría, la fuerza, el honor, la gloria y la bendicion. Gloria y amor á él por los siglos de los siglos!

Del Oficio de la festividad del Corpus, nuevamente traducido, y anunciado en uno de los pasados números (I), copiamos en atencion á la solemnidad del dia y en obsequio de nuestros lectores, la siguiente version literal de la secuencia *Lauda, Sion*, que se canta en la misa de hoy.

SECUENCIA.

Canta, ó Sion, con voz solene
Al que á redimirte viene,
A tu Rey, á tu Pastor.
Alaba cuanto se puede,
Que á toda alabanza escede,
Toda es poca en su loor.
De alabanzas sin medida,
El pan vivo y que dá vida
Alto objeto es hoy do quier;
Que al colegio de los doce
Nuestra Iglesia reconoce
Dado en la cena postrer.
Al cantar lleno y sonoro,
Con transporte, con decoro
Acompañe el corazon:
Pues la fiesta hoy se repite,
Que recuerda del convite
La primera institucion.
Nueva Pascua en la ley nueva
El Rey nuevo al mundo lleva,
Y á la antigua pone fin.
Luz sucede á noche oscura,
La verdad á la figura,
El nuevo al viejo festin.
Lo que practicó en la cena
Repetirlo Cristo ordena
En memoria de su amor:
Y en holocausto divino
Consagramos pan y vino,
Al ejemplo del Señor.
Como dogma el fiel no duda
Que en sangre el vino se muda,
La hostia en cuerpo divinal.
Lo que ni vé ni comprende
Fé constante lo defiende
Sobre el órden natural.
Bajo especies diferentes,
No reales sino aparentes,
Gran portento oculto está.
Sangre el vino es del Cordero,
Carne el pan, mas Cristo entero
En cada especie se dá.
No en pedazos dividido,
Ni incompleto ni partido,
Todo se nos dá á comer.
Y uno ó mil su cuerpo tomen,
Todos entero le comen,
Ni comido pierde el sér.
Lo recibe el malo, el bueno;
Para este, de gracias lleno;
Para aquel, manjar fatal.
Vida al bueno, muerte al malo:
De este célico regalo
Ved qué efecto desigual!
Dividido el sacramento,
No vaciles un momento
Que abarcado en el fragmento
Como en el total está.
En la cosa no hay fractura,
La hay tan solo en la figura.
Ni en su estado y estatura
Detrimiento al cuerpo dá.
Pan del ángel, pan divino

Nutre al hombre peregrino;
Pan de hijos, don tan fino
No á los perros se ha de echar.
Por figuras anunciado,
En Isaac es inmoldado,
Mand del cielo bajado,
Cordero sobre el altar.
Buen pastor, Jesus clemente,
Tu manjar de gracia fuente,
Nos proteja y apaciente,
Y en la alta region viviente
Haznos ver tu gloria, ó Dios.
Tú el poder, la ciencia tienes;
Tú mortales nos sostienes;
Por commensales perenes
Al festin de eternos bienes
Con tus santos llamanós. Amen. Aleluya.

Santo del dia.

SANTA MARGARITA, REINA DE ESCOCIA.

Nació en Hungría el año 1048 bajo la tutela de su abuelo san Estéban, soberano de aquel reino, por haber sido su padre proscrito de Inglaterra. Llamados á Londres los hijos de este, Margarita se presentó en aquella corte adornada de tantas virtudes que Malcolm III se creyó muy dichoso en darle la mano, no saliendo fallidas sus esperanzas; porque su esposa restauró en su reino la Religion cristiana; siendo ella la primera en cumplir los preceptos de la ley santa, inculcando á todos las mas sanas máximas de moral, y sobre todo la caridad como reina de todas las virtudes. Colmada de méritos y llorada de todos, rindió su espíritu al Criador el año 1095.

CULTOS SAGRADOS.

Hoy miércoles á las diez de la mañana ha empezado en la iglesia de religiosas Capuchinas la novena dedicada al sagrado Corazon de Jesus, siendo el orador D. Cayetano Ignacio Seguí presbítero; y seguirá en los dias inmediatos á la misma hora.

Mañana juéves siendo la gran solemnidad del Corpus, celebrará por primera vez de pontifical en esta santa Iglesia con la ayuda de Dios el Ilmo. y Rmo. Sr. D. Miguel Salvá, nuestro dignísimo prelado; y todos los fieles que habiendo confesado y comulgado dignamente asistieren á dicha misa solemne y despues de ella recibieren la bendicion episcopal, ó bien visitaren durante el dia la misma santa Iglesia y en ella oraren devotamente por la paz y concordia entre los príncipes cristianos, estirpacion de las heregias y exaltacion de nuestra Santa Madre Iglesia, podrán ganar indulgencia plenaria concedida por nuestro santísimo padre el papa Pio IX.

En la iglesia de Santa Magdalena por un especial privilegio se celebra tambien la festividad del Corpus.

NAVEGACION

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 7. De Alicante en 2 dias laud San Mariano, de 45 ton., pat. José Santandreu, con harina y efectos.
De Valencia en 4 dias laud San Cayetano, de 35 toneladas, pat. Juan Aguiló, con un pasajero, harina, efectos y balija.
De Argel en 4 dias laud Esperanza, de 45 ton., patron Guillermo Palmer, con ganado.
De Málaga y Cartagena en 5 dias laud Alcon, de 25 ton., pat. Eduardo Ferrer, con un pas., aceite, harina y efectos.
De Mahon en 2 dias bergantiu de guerra español Volador, su comandante el teniente de navio D. Pedro Celestino Tajonera.

DESPACHADAS.

Dia 6. Para Valencia vapor Barcelones, cap. Medinas, con 14 pas. y balija.
Dia 7. Para Sevilla laud Trinidad, de 50 ton., patron Miguel Rullau, con un pas., almendron y efectos.
Para Tortosa laud San José, de 25 ton., pat. Ramon Salomé, en lastre.
Para Alicante laud Pamela, de 26 1/2 ton., pat. Bartolomé Felani, con 5 pas., efectos y lastre.

MERCADO DE INCA.

Jués 3 de junio de 1852.

NOTA de los precios que han tenido en dicho mercado los artículos de consumo que á continuacion se espresan.

Table with columns for 'PRECIO MENOR' and 'PRECIO MAYOR', each subdivided into 'Lib.', 'suel.', and 'din.'. Rows list various goods like Trigo, Candeal, Cebada, Habas, etc.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS

DEL DIA 10 DE JUNIO.

Sale el sol á las 4 horas y 38 minutos.

Pónese á las 7 y 22

Hora que debe señalar el reloj al medio dia verdadero en Palma é islas adyacentes.

11 hs. 58 m. 51 s.

AVISOS

El Sr. Rossi, profesor de bellas artes se propone dar en esta capital lecciones de bellas artes y profesiones, empezando por los elementos de arquitectura y de ornamentos. Enseñará á hacer modelos de tierra arcilla, á dibujar muebles, objetos de torneador, de cerrajero, etc.

Este curso empezará desde el dia que se habrán presentado á lo ménos 20 alumnos. = Inscribirse en la Fonda del Vapor.

El maestro Rossi hará tambien planes de casas, edificios públicos, decoraciones de escultura de todos estilos, y de lujo, para las personas que le honrarán con su confianza.

= La persona á quien se le hubiere extraviado un pañuelo de escambray que acuda á esta imprenta donde darán razon de la persona que lo encontró, y dando las señas se le entregará.

= En la librería de Garría se halla de venta: Esplicacion del nuevo sistema de monedas pesos y medidas, llamado sistema métrico decimal, conteniendo la correspondencia reciproca entre las medidas y pesos usuales de algunas provincias de España y las métricas; y ademas varios métodos que facilitan la reduccion de estas á aquellas y viceversa, la de las usuales de una provincia á las mismas de otra, y el cálculo de las cantidades métricas complejas. Precio 5 reales vellon por ejemplar.

= El acreditado retratista al daguerreotipo D. Mariano Bellver, cuyos trabajos han merecido los elogios de todas las capitales de la península, está de pronta partida para la ciudad de Barcelona; y espera que durante los pocos dias que le restan de permanencia en Palma, el público mallorquin se utilizará de sus conocimientos en este arte. Permanecerá hasta su marcha en la fonda de las Tres Palomas.

= En la tienda de quincalla manz 190, núm. 25, cuesta de Ambrós, acaba de llegar un rico y variado surtido de abanicos montados al gusto del dia, los que se venderán á precios muy módicos: los hay desde treinta hasta mil reales cada uno.

TEATRO

FUNCION PARA MAÑANA JUEVES.

Se pondrá en escena por última vez la tan aplaudida ópera en 3 actos

LUCIA DI LAMMERMOR.

A las 8 1/2.

Entrada 5 reales.

NOTA. Se está ensayando el drama de gran aparato en 5 actos, titulado Guillermo Colman ó sea Las montañas del Tirol.

IMPRENTA NACIONAL Á CARGO DE D. JUAN GUASP EDITOR RESPONSABLE.

(1) Véndese en la librería de Juan Colomar, frente las casas Consistoriales, á 5 rs. en rústica.